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Un tomellosero en busca 
del origen de la materia

El joven físico Jesús Puerta Pelayo lleva 8 años trabajando en el CERN y ha tenido el privilegio de 
vivir en directo la puesta en marcha del acelerador más potente de la historia

Jesús Puerta Pelayo entrevistado po r  TVE.

Vt$  í¡7.

José María 
Arcos deja de 
ser delegado 
provincial
EL PERIÓDICO

José M aría Arcos 
Funes ha dejado de ser 
delegado provincial de 
T urism o y  A rtesanía  
después de que el 
C onsejo de G obierno  
aprobara esta sem ana  
los decretos de 
nom bram ientos tanto 
de órganos directivos 
de las C onsejerías com o 
de los distintos 
responsables de área en 
las delegaciones  
provinciales de Toledo, 
G uadalajara, C uenca y 
Ciudad R eal. Carm en  
Teresa O lm edo, nueva  
delegada provincial de 
C ultura, T urism o y 
A rtesanía, sustituye en 
la doble función a 
A rcos y a A ngel López. 
El político tom ellosero  
desem peñó  
anteriorm ente los 
cargos de concejal, 
diputado provincial y 
delegado provincial de 
T rabajo.

Suele decirse jocosam ente 
que vayas donde vayas siem
pre te encuentras con un to
mellosero. Por eso tal vez a 
nadie sorprenda que el expe
rimento más grande de la his
toria de la ciencia, el acele
rador de partículas que se ha 
construido bajo la frontera 
de Francia y Suiza haya con
tado con un tomellosero en
tre su enorme equipo de cien
tíficos: el joven físico Jesús 
Puerta Pelayo que, después 
de más de ocho años de tra
bajo en el CERN (Centro 
Europeo de Investigación 
Nuclear) ha tenido el privi
legio -ganado a pulso, desde 
luego- de asistir en directo a 
la puesta en marcha del ace
lerador más potente jam ás 
construido.

El día del estreno -10 de 
septiem bre- había nervios 
entre los científicos del pro
yecto. Muchos años de tra
bajo iban a evaluarse ante el 
mundo entero en pocos mi
nutos. Los alrededores del 
acelerador de partículas -tal 
y como describe el propio 
Puerta- más bien parecían 
V enecia en plena M ostra. 
“Tantos medios de comuni
cación llegados de todo el 
mundo nos dieron un poco 
de miedo porque la puesta 
en marcha del acelerador sa
lió bien a la prim era pero 
podría no haber sido así, sin 
que esto hubiese supuesto 
ningún fracaso”, explica el 
físico tomellosero, quien re
conoce que hasta ese m o
m ento no fue p lenam ente 
consciente de la importancia 
del experimento del que for
ma parte desde hace casi una 
década.

Un experim ento que, en 
realidad, está en pañales por
que aún no se han empezado 
a producir las colisiones, que 
son la esencia de la que los 
científicos -entre ellos, Je
sús Puerta- comenzarán a sa
car información sobre el ori
gen de la materia, sobre lo 
que ellos llaman el segundo 
cero, sobre la naturaleza del 
vacío y, por supuesto, sobre 
esa misteriosa partícula de 
Dios.

Hasta la fecha se ha traba
jado en la construcción de la 
herram ienta, es decir, del

acelerador -ubicado en un 
túnel de 27 kilómetros de diá
metro a cien metros de pro
fundidad-. “Se trata de un ex
perimento gradual” -matiza 
Puerta-. Así pues, lo único 
-que no es poco- que se hizo 
el pasado día 10 fue poner 
en movimiento las partícu
las y  a partir de ahí queda 
muchísimo trabajo para los 
científicos que, -a pesar de 
lo difícil que es para los pro

fanos com prender esto- no 
buscan ninguna aplicación 
práctica directa sino senci
llamente avanzar en el cono
cimiento. “Se trata de cien
cia pura y dura -apunta el 
físico tomellosero- pero no 
hay que olvidar que los avan
ces tecnológicos de los últi
mos años son producto del 
conocimiento adquirido por 
la ciencia hace décadas por
que la tecnología siem pre

camina por detrás del cono
cimiento” .

Ahora este físico, de carác
ter asombrosamente hum il
de, vive a caballo entre M a
drid y  Ginebra, preparándo
se para afrontar con éxito la 
nueva fase de este experi
mento, esto es, el procesa
miento e interpretación de 
toda la información que van 
a generar las colisiones que 
se van a producir en el inte
rior del acelerador. Además, 
Jesús Puerta trabaja ya en 
m ejorar los detectores -en 
lenguaje coloquial, pequeñí
simas y  precisas cámaras di
gitales que fotografiarán cada 
una de las minúsculas partí
culas que surgen en cada una 
de las colisiones-, de cara a 
un futuro acelerador más pre
ciso y potente que los cientí
fico s esp eran  em p ezar a 
construir dentro de un par de 
décadas. Digamos que, para 
ellos -ávidos por recorrer el 
siempre apasionante camino 
que nos lleva al conocimien
to-, el acelerador suizo ya se 
ha quedado obsoleto.

La Comisión de Seguimiento del 
Tren se reunirá la próxima semana
El alcalde, Carlos Cotillas, espera respuesta a varias preguntas por 
escrito que ha formulado al Gobierno

CARLOS M ORENO

La Comisión de Segui
miento del Tren, en la que 
están  rep resen tados los 
grupos políticos del PP, 
PSOE e IU, los alcaldes 
de las dos poblaciones, la 
Plataforma y  la Asociación 
de Empresarios, se reunirá 
el próximo 25 de septiem
bre en Tomelloso. La co
misión ha sido convocada 
por el alcalde tomellosero 
a instancias de la Asocia
ción de Empresarios.

En esa comisión se abor
dará el actual estado de la 
reivindicación del tren que 
como nuestros lectores co
nocen acapara varios fren
tes. Por un lado, se sigue 
pendiente del resultado del 
estudio de viabilidad de la 
conexión de T om elloso 
con la línea de Alta Velo
cidad M adrid-Jaén. Por

otro, también se espera que 
en breve plazo la Audien
cia Nacional resuelva los 
recursos planteados por los 
Ayuntamientos.

Por su parte, el alcalde y 
diputado nacional, Carlos 
Cotillas, ha formulado va
rias preguntas por escrito 
al Gobierno central de las 
que sigue esperando res
puesta. Cotillas también ha 
solicitado una reunión con 
responsables de la D irec
ción General de Ferroca
rriles. El alcalde de Arga- 
masilla, José Díaz-Pinta- 
do, considera que es vital 
“dar un nuevo impulso a 
la reivindicación del tren, 
porque lleva dem asiado 
tiempo parada”.

Mientras tanto, IU, según 
explicó su concejal en To
melloso, Angel Vela, ha 
sopesado la posibilidad de 
repartir el CD con las de

claraciones de los políti
cos a  las puertas del Con
greso de los Diputados.

La Plataform a irá a la 
próxima reunión de la Co
m isión de Seguim iento 
con algunas propuestas, 
mientras que la Asocia
ción de Empresarios tiene 
la intención de solicitar 
m ucha inform ación. Se
gún señaló su directivo, 
M iguel A ngel C epeda, 
“quiero que el alcalde de
talle las preguntas que ha 
realizado en el Parlam en
to, cómo están los temas 
legales, qué pasa de ese 
acuerdo por el tren en To
melloso que tiene la Junta 
con Fomento, cómo está 
el estudio de viabilidad y 
qué hay de las cuatro op
ciones que un día nos pre
sentaron el delegado del 
Gobierno y  una conseje
ra” .
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